



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



— Noticias de la Semana —

Las graduandas de la Normal nos visitan

Más de cien graduandos normalistas de ambos sexos aprovecharon su permanencia en esta capital para visitar las instalaciones de nuestra Empresa, el pasado sábado 18 de los corrientes.

En efecto, acompañadas por dos profesores y la Inspectora Jefe de la Escuela Normal Juan Demóstenes Arosemena de Santiago de Veraguas, irrumpieron en nuestra Planta Balboa las graduandas y graduandos de dicho plantel, con el fin de conocer el procedimiento de elaboración de nuestras cervezas, siendo atendidas por nuestro asistente cervecero, Mauro Pardo y por el redactor de esta hoja, Moisés Torrijos.

Tanto las normalistas como sus profesores quedaron gratamente impresionadas del funcionamiento de nuestras plantas y de la forma como está organizado y dirigido el trabajo en esta Empresa.

Nuestro equipo de basket triunfó el 18 en el Gim. Nal.

El equipo de basket ball que está defendiendo los colores cerveceros en el Campeonato Provincial de baloncesto, se anotó una nueva victoria el sábado 16 en el Gimnasio Nacional al derrotar por anotación de 52 por 32 al equipo colonense "Domingo Perdomo", siendo ésta la tercera vez que dicho equipo su-

fre derrota a manos de nuestros basketboleros de la Cervecería.

BAM felicita a Carlos Borja, director del conjunto que nos representa en la Liga Provincial y a los jugadores Perdomo, Ruiz, Moore, Pérez, Cumberbatch, Gómez y Osorio por el entusiasmo que está desplegando para traer el Trofeo de Ganador del Campeonato que vendría a aumentar el número de los que ya ostenta el muestrario de trofeos que adorna nuestra Oficina General.

Agasajo al Sr. Sevillano

Con el objeto de celebrar el cumpleaños de uno de los jefes del Envase, quien cumplirá años mañana, los empleados del Departamento se reunirán hoy a las 7 p. m., para agasajar al Sr. José Manuel Sevillano como una demostración de cariño y aprecio.

BAM felicita al compañero Sevillano en su onomástico.

Se hace advertencia a los empleados mayores de sesenta años

De acuerdo con disposición vigente contenida en la Ley 134 de 1943, que reglamenta el Seguro Social en Panamá, los empleados mayores de sesenta años están en libertad, si así lo desean, de retirar las cuotas que tienen pagadas a la Caja de Seguro Social.

Muchos de los empleados de la Cervecería que están en este caso, han procedido precipitadamente a hacer uso de esta salve-

dad de la ley, sin pensar en las consecuencias que esta actitud pueda ocasionarles en el futuro.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este particular a los empleados pobres cuya edad pase de sesenta años, a fin de que no procedan a sacar sus cuotas de la Caja, sin antes estudiar bien el punto, ya que esta institución queda en esos casos completamente desvinculada del asegurado en todo lo que se refiere a enfermedad, servicios clínicos dentales quirúrgicos, invalidez, pensión por vejez y muerte.

Desde que se instituyó el Seguro Social la Empresa ha sido relevada de toda obligación para con el obrero en los casos enumerados anteriormente.

Las oficinas no trabajarán el martes 28 de Noviembre

Con el objeto de dar facilidades a los empleados de la Cervecería para que celebren dignamente el aniversario de nuestra emancipación de España, la Gerencia ha dispuesto que el personal de las Oficinas de la Empresa no tenga trabajo durante el día 28 de Noviembre.

Tampoco trabajará el personal de los demás departamentos de la Cervecería en donde el trabajo no sea absolutamente imprescindible, en cuyo caso los jefes serán los que decidirán.

Como de acuerdo con la ley, el 28 de Noviembre es solo día feriado el tiempo que se pague por el trabajo durante ese día se computará como tiempo ordinario.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



EN LA BALBOA

Por G. R. V.

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

El Sentido del Humor

A nuestro juicio, nada estorba tanto el desarrollo de la buena amistad y espíritu de camaradería, como esas actitudes fríamente corteses y estiradas que algunas personas suelen adoptar en el trato con sus compañeros, sin permitirse jamás la menor confianza ni manifestación de intimidad.

Nada más lejos de nuestro ánimo que defender las bromas groseras o de mal gusto, ni la conducta de aquellos que inmediatamente después de conocer a una persona se comportan con ella como si la amistad los uniera desde antiguo; pero sí tenemos que criticar también a quienes no toleran la más ligera chanza por parte de sus compañeros, encerrándose en una desdeñosa e inconveniente actitud de superioridad y de reserva, y manifestando enojo cuando alguien, con la mejor buena fé, les hace objeto de alguna broma cordial.

Buena prueba de que las "tiraderas" amistosas y finas fomentan extraordinariamente la cordialidad y el buen entendimiento, es que no pocas entidades y organizaciones serias, al iniciar a los nuevos socios o miembros, les hacen objeto de diversas bromas logrando con ello eliminar de una vez las artificiales barreras que se cruzan entre personas que no han tenido oportunidad de tratarse anteriormente.

De acuerdo con este criterio, que seguimos considerando acertado, hemos permitido que en las páginas de este semanario se publicaran diversas alusiones en tono festivo, dedicadas a una serie de compañeros que, en la gran mayoría de los casos, han acogido las bromas con excelente sentido del humor y sin manifestar por ello el más pequeño desagrado. Pero hay otros que, interpretando mal sin duda la sana intención de las referidas bromas, se han sentido molestados llegando incluso a exteriorizar su enojo en forma clara y manifiesta.

A quienes así han reaccionado, queremos rogarles encarecidamente que cambien de actitud. Aquí no se ha publicado absolutamente nada ofensivo para nadie, porque tenemos la suficiente sensibilidad para distinguir lo correcto de lo inconveniente y seríamos los primeros en rechazar cualquier colaboración, como lo hemos hecho varias veces, que pudiera despertar la menor suspicacia o malestar en algún compañero, ya que todos son para nosotros igualmente estimables. Por lo tanto, y como estamos convencidos de la sinrazón de quienes se han molestado por las alusiones aparecidas en este periódico, les rogamus de nuevo que no interpreten nunca mal lo que ha sido escrito y publicado con la mejor intención, y con el más sano propósito de fomentar la camaradería.

En el Departamento "ambulante" de Víctor Acosta, (Carro No. 28), se presenta un hombrecito cholo, de espaldas anchas y mirada penetrante. Ha estado trabajando desde hace algunos días en la cuadrilla de Estibadores. Acosta lo arenga y le dice que en ese "departamento" trabajará "eternamente". (Quiere decir, permanentemente.) El empleado, con gesto airado, se sacude..... mira a su jefe de arriba a abajo y contesta, ni corto ni perezoso: "Señor.... usted sabe que yo soy ecuatoriano y "eternamente", no puede ser..... Así, que me voy....."

Un compañero de trabajo nos preguntó lleno de curiosidad, qué se había hecho ese famoso bunch de "intranquilos", que formaban Wallace Ferguson, Oscar de la Guardia, Homero Icaza y quien escribe..... La solución es fácil. Ninguno ha sido secuestrado todavía..... Ferguson, estudia en California..... Homero en Brasil y Oscar..... Ah! el "terrible Oscar", tiene al Registro Civil, prendido por los cuatro costados con sus "chistes" que parecen bombas de profundidad y con sus kilométricas historias de conquistas novelescas. Hace unos días nos prometió venir por acá..... Nosotros avisaremos previamente a los Oficinistas, la fecha de este suceso, para que salgan más temprano que de costumbre para sus casas..... ¡Quién quiere aguantarse ese chinche.....!

El Almacén de la Balboa, vistió sus mejores galas, el sábado pasado para recibir, en un almuerzo informal a los señores Gerente y Sub-Gerente de la Empresa. Un derroche de camaradería y compañerismo reinó en

Pasa a la Pág. 4.

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

La Carta de la Semana

Este columnista ha recibido una esquila de un empleado de la Planta Atlas que publicamos a continuación: "Tenga la bondad de transcribir en su columna la siguiente pregunta: ¿Cómo es posible que Fadul, Miranda y Rodríguez salgan de caza con una escopeta calibre 22 y 500 tiros y solamente traigan una paloma, y eso que en realidad no la mataron ellos sino un muchachito de escuela primaria que la bajó con un biombo?"

Este columnista no se quiere mezclar en esos asuntos, pero debido a que estas columnas están abiertas a todos los empleados no puede dejar de transcribir dicha pregunta y hacerla llegar a los interesados.

—¿Cuál será el negocio que tienen entre manos Zoffmann, el cervecero, y Fiol, el jefe del departamento de barriles? Estos señores vienen sosteniendo conversaciones secretas pero nuestro servicio de información nos ha aclarado la cuestión diciéndonos que se trata de una clase en materia de "dopeo". Fiol utiliza en sus clases, como "material de intuición", desde la clásica jeringa hasta el linimento Wintergreen, pero sin olvidar el consabido "dop" que las malas lenguas dicen que puso a bailar a Dufont una especie de baile, combinación de rumba y vals, todo esto con los zapatos de madera que usan en los sótanos.

—¿Sabe usted quién se llama en la Cervecería Angel Modesto?

—¿Sabe usted que Monforte está tomando clases de levantamiento de pesas y de gimnasia sueca, dizque para "bajar la barriga"?

—¿Sabe usted qué relación hay

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Tratamos hoy de un tema que es de suma importancia para todos los empleados de esta Planta. Me refiero a la organización de una sociedad de socorros mutuos análoga a las que existen en las Plantas Atlas y Balboa. Anteriormente, en uno de los números del "BAM", publicó el colega T.D.B. una incitación a la imitación de estas sociedades y francamente no sé por qué nosotros no hemos tomado ninguna actitud favorable a la sugerencia del colega?

Una sociedad de esta índole, además de sus fines benéficos, agrupará en una íntima cordialidad a los diferentes miembros de los distintos departamentos que por razones del trabajo se encuentran dispersos socialmente. Contamos con varios factores que nos son propicios: todos somos conocidos y podríamos elegir una directiva basándonos en la apreciación que tengamos de cada uno. El elemento en su mayoría está compuesto en su mayoría por jóvenes entusiastas y con capacidad suficiente para examinar por buen sendero nuestros propósitos.

Queremos dejar constancia aquí de que nuestras intenciones son desinteresadas y sólo nos anima un deseo de mutua comprensión. Esperamos que todos den buena acogida a esta idea para que tenga feliz resultado.

La primera reunión será en el Bar de la Balboa el jueves 30 del presente. Para más detalles pueden consultarnos en el Almacén donde estamos a sus órdenes.

entre "bajar la barriga" y rezar todas las noches, después de ir a la Beneficencia Española, un rosario a la Santa de la Caridad del Cobre?

- BUZON -

C. R. (Pta. Atlas) Más informes sobre las actividades después de las horas de trabajo. Zulueta y Cerrud se quiebran la cabeza tratando de averiguar si es cierto que, a causa de la cerveza que tomaron antes de irse a examinar, salió la foto empañada; Car'itos Sauder, se hace él mismo sus pantalones boca-manguera; René Luciani lee "El Arte de pelarse a uno mismo"; El Tiburón Morales, se mide overalls de sus antepasados; El "cangrejo" de los sótanos, contempla desde el portón de la Fabricación las pollitas que pasan; Cachete de globo Tejada, colecciona nombres raros para sus compañeros de trabajo; Víctor Acosta juega dados en la Ucrania; Garrido, el Sub-Jefe de "Estibadores" colecciona manifiestos políticos; Ismael Torres se divierte en el Club Los Trece, que dicho sea de paso son 14.; Terrientes investiga en el Registro Civil, si es cierto que es pariente de Bolívar. El pobre muchacho ya está dudoso de su árbol genealógico; Monforte revisa libros de ingeniería para la construcción del toldo de los Tiburones para el carnaval.

T. D. (Planta Balboa): Le aconsejamos que no siga tratando de hacer averiguaciones respecto al día definitivo de pago en las oficinas, pues Unamuno ha formulado una seria amenaza de no pagar —nunca— si lo siguen molestando. Además, el señor Cajero siente que se le va el genio a los pies cuando ve su nombre en esta columna, que dicho sea de paso, lo estima de veras.

F. D. (Planta Atlas): El asunto de los aguinaldos de Navidad, nos preocupa a todos tanto como a usted, pero no hemos dicho nada todavía porque creemos que el asunto se está "cocinando". Tan pronto se confirme la noticia publicaremos un "extra" con la información del caso.

C. B. (Planta Balboa): No sea usted tan atrevido! Los retratos de los jefes de departamento no son para ningún concurso de belleza..... Son para una edición especial del BAM. Guárdese esos comentarios para otra ocasión.

D. S. (Planta Balboa): Juan G. Davis, ha descubierto nuevas propiedades en el gas carbónico, que con tanta pericia como habilidad maneja. Recientemente manifestaba, según nos dicen, que sirve para el dolor de cabeza, aunque nosotros entendemos que lo que él quería decir era otra cosa.....

L. M. (Planta Balboa): Ignoramos si es cierto, como usted afirma, que nuestro compañero Bello celebró el 3 de Noviembre, este año, con extraordinario regocijo, cosa que no sucedió el año pasado.

- COLONERIAS -

EN LA FABRICA

Recientemente se han puesto en vigor (sin Malta) en la sección de la mecánica, órdenes que desde hace mucho tiempo existían y que se vienen cumpliendo estrictamente en otras secciones de la Fábrica. Con tal motivo algunos empleados han pretendido demostrar lo inconveniente de la medida y hablan de lo perjudicial que resulta para la misma Fábrica.

Es posible que tengan razón, pero sí parece ilógico, por ejemplo, que la sección de la cocina y sus empleados no sean tan importantes como los demás, y pretender reglas especiales para una sección sería como pretender privilegios en contra de las otras secciones. Bueno, ya sabemos que algunos pretenden ser más papistas que el Papa y una jornada de 48 horas semanales no es tan mala y el descanso de los domingos, no mata.

● 0 ●

Flash, Flash Flash

Con este encabezamiento anglosajón han aparecido algunos rótulos en las paredes de la Fábrica, afeando los muros que con tanto esmero pinta el compañero L. A. Ramos. Para los que se han acercado a preguntarnos quién será ese Mr. Flash? diremos esto: Es una verdadera miscelánea que hasta pretende saber escribir, pero el describirlo no es necesario por ahora. Será más tarde. El sello inconfundible de su fraseología lo delata en una comunidad tan pequeña como la nuestra.

● 0 ●

Delicias de una población bilingue

Un jefe de una importante sección de esta Planta dirigió en días

Por nuestro corresponsal especial
don David Nuño

pasados una hoja de "Correspondencia entre Departamentos" a la oficina 'central, que decía textualmente lo siguiente: "Hago saber a usted por la presente que el empleado David Bonilla, se le terminan sus Vacaciones el día 4 de Octubre. y la cual le pide le conside una semana de descanso." ¿Qué dice de esto nuestro colega G.R.V., quien se ha dado a la tarea de mejorar en lo posible la redacción de nuestro papaleo interno?

Y ahora que se trata de un tema tan interesante. ¿Qué tal le parecen algunos letreros que se ven por nuestras Plantas? No han visto uno que dice "Sobrecarga máxima, 500 Kgrs. por M. cuadrado." Se nos ocurre preguntar si esa es la sobrecarga máxima, cuál será la "carga máxima", si al decir carga máxima ya se determina la resistencia del piso? Sobra el sobre de la carga o no sobra el sobre ese?

EPIGRAMA DE HOY

Solución del epigrama anterior:

EMANUELE CONZANI

¿Quién es?

En la Milwaukee es cajero
acucioso en sus labores,
no tiene vicios mayores
y es honrado por entero.

Usa pantalón bombacho
que parece un mameluco,
mas no quiere hacer un truco
sino estar al estilacho
por eso es que a este muchacho
muchos lo llaman "Pachuco".

DON Q.

Sociales por Rosa Justavino
Cumpleaños

Cumplió un año más de vida el día 7 de los corrientes, el compañero Hubert Hilton, Sub-Jefe de la Oficina de Ventas. Con tal motivo ha sido muy felicitado por sus compañeros, quienes le festejaron dignamente después de las horas de trabajo.

● 0 ●

Vacaciones

Se halla disfrutando de bien merecidas vacaciones el joven Carlos A. Ruiz, mecánico auxiliar de la Reparación de Carros de la Compañía.

● 0 ●

Regresan

El compañero José Quiñónes de la sección calderas.

● 0 ●

Ultima hora

De la oficina de Ventas se nos informa que ya se ha presentado al trabajo el señor Gilberto Dámaso Sinclair (Comprador Dominical de la Estrella) que se encontraba en el accidente ocurrido en el tren de pasajeros, en la noche del día 14 de los corrientes.

El señor Sinclair, que venía de Panamá, solo presenta ligeros rasguños en la pierna derecha y el consiguiente susto. Felicitamos muy efusivamente a nuestro compañero por haber salido bien del accidente.

EN LA BALBOA--

(Viene de la Página 2)

esta simpática fiestecita. Entre los asistentes contamos además de los anfitriones D. Julio Selles y demás empleados de ese Departamento, a Ed. Guadamuz, Monforte, Davis, Fadul, Miranda, Medrano, Mena, Gómez, Garibaldi y otros más que escapan a nuestra mente.